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ACTA SESIÓN ORDINARIA CACONAVI-070-2023. Acta número cero setenta 

correspondiente a la Sesión Ordinaria celebrada en el Consejo Nacional de Vialidad 

el diecinueve de octubre del dos mil veintitrés a las dieciséis horas con cincuenta y 

cuatro minutos, con la asistencia de los siguientes Miembros: El señor Presidente 

Luis Amador Jiménez, Ministro de Obras Públicas y Transportes; Efraím Zeledón 

Leiva (Vicepresidente) y Pablo Zeledón Quesada, representantes del Ministerio de 

Obras Públicas y Transportes, Federico Baltodano Aragón, representante de la 

Unión Costarricense de Cámaras y Asociaciones del Sector Empresarial Privado; 

Leandra Quesada Alpízar, representante de la Asociación de Carreteras y Caminos; 

Roy Delgado Alpízar, representante de la Unión de Gobiernos Locales. Asiste 

además el señor Mauricio Batalla Otárola, Director Ejecutivo a.i. Ausente con 

justificación:  El señor Marcos Castillo Masis, representante de la Unión 

Costarricense de Cámaras y Asociaciones del Sector Empresarial Privado. Asisten 

todos de manera presencial en la Sala de Sesiones del Consejo de Administración.  

Presidente Luis Amador Jiménez: Al ser las 4:54 se da por iniciada la Sesión 

Ordinaria 70-2023 del 19 de octubre del 2023 del Consejo Nacional de Vialidad, con 

la asistencia de los señores Miembros de este Consejo, a excepción del señor 

Marcos Castillo. Asiste, además, el Director Ejecutivo, Mauricio Batalla. --------------- 

CAPÍTULO l. REVISIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. -------------------- 

ARTÍCULO 1. Lectura y aprobación del orden del día de la Sesión 70-2023. ---- 

Presidente Luis Amador Jiménez: Capítulo 1. Revisión, aprobación del orden del 

día de la sesión 70-2023. ¿Observaciones? Lo aprobamos. Y en firme. --------------- 

ACUERDO 1. Se aprueba sin modificación el orden del día de la sesión 70-2023 

propuesta para el día de hoy. ACUERDO FIRME. ------------------------------------------- 

CAPÍTULO ll. LECTURA Y APROBACIÓN DE ACTA. ------------------------------------- 

ARTÍCULO 2. Lectura, comentario y aprobación del Acta 69-2023 de fecha 16 

de octubre de 2023. ----------------------------------------------------------------------------------

Presidente Luis Amador Jiménez: Capítulo 2. Artículo 2. Lectura, comentario de 
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aprobación del acta 69-2023 del 16 de octubre del 2023. ¿Observaciones? Si, 

Leandra. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Directora Leandra Quesada Alpízar: Don Luis yo me abstengo por estar ausente 

la sesión anterior. -------------------------------------------------------------------------------------- 

Presidente Luis Amador Jiménez: Muy bien, entonces lo aprobamos y en firme, 

con la abstención de la directora Leandra. ----------------------------------------------------- 

ACUERDO 2. Se aprueba sin observaciones el Acta 69-2023 de fecha 16 de octubre 

de 2023. ACUERDO FIRME. ----------------------------------------------------------------------- 

CAPÍTULO lll. ASUNTOS DE LA DIRECCIÓN EJECUTIVA. ---------------------------- 

ARTÍCULO 3. Solicitud de permiso sin goce salarial de la señora Candy Badilla 

Ávila. Oficio DIE-08-2023-1115 de fecha 16 de octubre 2023, recibido el 17 de 

octubre 2023, suscrito por el señor Mauricio Batalla Otárola, Director Ejecutivo a.i.- 

Presidente Luis Amador Jiménez: Capítulo 3. Asuntos de la Dirección Ejecutiva. 

Solicitud de permiso sin goce salarial de la señora Candy Badilla Ávila. Oficio DIE-

08-2023-1115 de fecha 16 de octubre 2023. ¿Observaciones? ¿Están de acuerdo 

con la recomendación enviada por la Dirección Ejecutiva? Lo aprobamos y en firme. 

Gracias. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

ACUERDO 3. Con base en el estudio de factibilidad GRH-01-2023 0782 de la 

Dirección de Gestión del Recurso Humano, de fecha 13 de octubre de 2023, no se 

otorga el permiso sin goce salarial solicitado por la señora Candy Badilla Ávila. 

ACUERDO FIRME. ----------------------------------------------------------------------------------- 

CAPÍTULO lV. ASUNTOS DE LA GERENCIA DE GESTIÓN DE ASUNTOS 

JURÍDICOS. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

ARTÍCULO 4.1. Copia certificada del expediente legal No. 0026-20 del Reclamo 

Administrativo presentado por Constructora Raasa. S.A. Oficio GAJ-04-2023-

1290 de fecha 16 de octubre 2023, recibido en la misma fecha, suscrito por el señor 

Carlos Vega Segura y la señora Olga Fallas Ramírez, Gerente a.i. y funcionaria 

respectivamente de la Gerencia de Gestión de Asuntos Jurídicos. ----------------------
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Presidente Luis Amador Jiménez: Capítulo 4. Asuntos de la Gerencia de Gestión 

de Asuntos Jurídicos. Artículo 4.1. Copia certificada del expediente legal No. 0026-

20 del Reclamo Administrativo presentado por Constructora Raasa. S.A. Oficio GAJ-

04-2023-1290 de fecha 16 de octubre del 2023. ---------------------------------------------- 

Presidente Luis Amador Jiménez: Se decreta un receso. ------------------------------- 

Receso de 1 minuto. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Presidente Luis Amador Jiménez: Don Federico. ------------------------------------------ 

Director Federico Baltodano Aragón: Sí, buenas tardes. Yo tengo dudas, el tema 

de Raasa, yo trabajé con Raasa hasta, antes de noviembre del 2011, entonces, lo 

que deseo es si me abstengo de eso, mi pregunta es esa. -------------------------------- 

Presidente Luis Amador Jiménez: Tal vez, al no tener claridad por posible 

conflicto de interés, queda constando que el director Federico Baltodano se abstiene 

de este punto, entonces, acá estaríamos remitiendo a la Dirección Jurídica del 

Ministerio de Obras Públicas y Transportes, entonces estaríamos preguntando 

primero si ¿hay observaciones? Entonces, si están de acuerdo con la 

recomendación enviada por Legal, lo estaríamos aprobando y en firme, con la 

abstención que consta. ------------------------------------------------------------------------------- 

ACUERDO 4. Remitir a la Dirección Jurídica del Ministerio de Obras Públicas el 

reclamo administrativo presentado por la empresa Constructora Raasa S.A. en la 

contratación Licitación No. 2012LA-000062-0DI00 para el proyecto “ATENCION DE 

LA RUTA NACIONAL No. 160 (EN LASTRE), SECCIONES DE CONTROL NOS. 

60790-60800, PLAYA NARANJO-PAQUERA”, para que el Órgano Director de 

Procedimiento resuelva la solicitud de caducidad de procedimiento interpuesta. 

ACUERDO FIRME. ----------------------------------------------------------------------------------- 

ARTÍCULO 4.2. Criterio legal respecto a la formalización del Reglamento de 

Fondo de Caja Chica del Fideicomiso Corredor Vial San José- San Ramón y 

sus Radiales 2016. Atención del acuerdo ACA-01-2023-0434. Oficio GAJ-04-

2023-1291 de fecha 16 de octubre 2023, recibido el 17 de octubre 2023, suscrito 
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por el señor Carlos Vega Segura y la señora Olga Fallas Ramírez, Gerente a.i. y 

funcionaria respectivamente de la Gerencia de Gestión de Asuntos Jurídicos. -------

Presidente Luis Amador Jiménez: 4.2. Criterio legal respecto a la formalización 

del Reglamento de Fondo de Caja Chica del Fideicomiso Corredor Vial San José- 

San Ramón y sus Radiales 2016. Atención del acuerdo ACA-01-2023-0434. Oficio 

GAJ-04-2023-1291 de fecha 16 de octubre 2023. ¿Observaciones? Don Federico.  

Director Federico Baltodano Aragón: Sí, yo quiero aclarar que yo hablé con Juan 

José Madriz, porque me parecía que debía aclararse ¿cómo ese proyecto?, que se 

estaba eliminando junto con el fideicomiso, ¿cómo se estaba dando esta caja chica? 

y me explicó que eso él lo fiscalizaba todos los montos que se sacan de caja chica 

y que son cosas que se deben pagar como el web page, la actualización del web 

page, que hay que estarlo pagando y entonces me pareció razonable que el criterio, 

lo que me dijo Juan José Madriz, entonces estoy de acuerdo. ---------------------------- 

Presidente Luis Amador Jiménez: Muy bien, ¿alguna otra observación? ¿Están 

de acuerdo con la recomendación enviada por Legal? Lo aprobamos y en firme. --- 

ACUERDO 5. Dar por atendido el Acuerdo No. 07 consignado en acta No. 55-2023, 

de la sesión ordinaria del 21 de agosto de 2023. ACUERDO FIRME. ------------------ 

CAPÍTULO V. ASUNTOS DE LA AUDITORIA INTERNA. --------------------------------- 

ARTÍCULO 5. Seguimiento al servicio preventivo de advertencia AUAD-05-

2023-0003, sobre el uso del Sistema de Gestión de Proyectos (SIGREPRO). 

Oficio AUOF-05-2023-0361 de fecha 16 de octubre 2023, recibido en la misma 

fecha, suscrito por el señor Reinaldo Vargas Soto, Auditor Interno. --------------------- 

Presidente Luis Amador Jiménez: Capítulo 5. Asuntos de la Auditoría Interna. 

Artículo 5. Seguimiento al servicio preventivo de advertencia AUAD-05-2023-0003, 

sobre el uso del Sistema de Gestión de Proyectos (SIGREPRO). Oficio AUOF-05-

2023-0361 de fecha 16 de octubre 2023. ¿Comentarios? Estaríamos dando por 

recibido, entonces el seguimiento. Los que estén a favor. Gracias. ---------------------- 
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ACUERDO 6. Dar por recibido el seguimiento al servicio preventivo de advertencia 

AUAD-05-2023-0003, sobre el uso del Sistema de Gestión de Proyectos 

(SIGREPRO) remitido con el oficio AUOF-05-2023-0361 de fecha 16 de octubre 

2023. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

CAPÍTULO Vl. CORRESPONDENCIA. ---------------------------------------------------------

ARTÍCULO 6. Solicitud relacionada a la construcción de la carretera de 

Circunvalación Norte. Nota de fecha 10 de octubre de 2023, recibida el 16 de 

octubre 2023, suscrita por el señor Jorge Barboza Segura. -------------------------------- 

Presidente Luis Amador Jiménez: Capítulo 6. Correspondencia. Artículo 6. 

Solicitud relacionada a la construcción de la carretera de Circunvalación Norte. Nota 

fechada 10 de octubre 2023. ¿Comentarios? Damos por recibido. Los que estén a 

favor. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

ACUERDO 7. Dar por recibida la nota fechada 10 de octubre 2023. ------------------- 

CAPÍTULO Vll. ASUNTOS DE LOS SEÑORES (AS) DIRECTORES (AS). ---------- 

Presidente Luis Amador Jiménez: Capítulo 7. Asuntos de los señores Directores. 

Yo traje un par de notas que le voy a trasladar a la Dirección Ejecutiva, del diputado 

José Joaquín Hernández, que solicita atención de algunas rutas, entonces 

simplemente se las traslado a don Mauricio, no hay necesidad de tomar ningún 

acuerdo, sí que le conteste por favor al diputado, si eso está en el plan de inversión 

o cuándo se estima que eso pueda estar siendo atendido, si es el próximo año, si 

está en plan de inversión de este, si es el 25-26-27-28, no sé. Esos son los míos. 

¿Ustedes? Don Roy. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Director Roy Delgado Alpízar: Sí, hace algún tiempo se nos presentó una 

metodología para inventario y mantenimiento de vías por niveles de servicio. Y, 

bueno, considerando que es una nueva metodología innovadora en la Institución, 

considero que sería importante que la Dirección nos haga una presentación del 

estado de aplicación de esto en un plazo razonable. ---------------------------------------- 
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Presidente Luis Amador Jiménez: Entonces, tal vez simplemente solicitarle al 

Director Ejecutivo que, en el plazo de, no sé, una semana, 10 días, una semana, 

nos haga la presentación. Giramos la instrucción al Director Ejecutivo. Los que estén 

a favor. ----------------------------------------------------------------------------------------------------

ACUERDO 8. Instruir al Director Ejecutivo para que, en el plazo de una semana, 

realice una presentación a este Consejo sobre la metodología para inventario y 

mantenimiento de vías por niveles de servicio. ------------------------------------------------ 

Presidente Luis Amador Jiménez: Seguimos en Asuntos de los Directores. Don 

Federico. -------------------------------------------------------------------------------------------------

Director Federico Baltodano Aragón: Sí, yo hablé entonces con Junior Araya 

sobre la información que requeríamos para empezar a ver como caminamos el 

proyecto de Liberia del aeropuerto 4 vías, y me atendió y me quedó de mandar la 

información, entonces nada más que estuvieras enterado y hablé con (…) para 

conseguir esos recursos, entonces estamos caminando en eso, nada más que 

sepas. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Presidente Luis Amador Jiménez: Muy bien, muchas gracias. Seguimos en 

Asuntos de los Directores, muy bien. No hay más Asuntos de Directores y no hay 

más asuntos que tratar, al ser las 5:02 de la tarde se levanta sesión. Gracias y 

buenas tardes. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Sin más asuntos que tratar, al ser las diecisiete horas con dos minutos, el señor 

Presidente Luis Amador Jiménez, levanta la sesión. ----------------------------------------- 


